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Beantwortung einer Anfrage gemäß § 4 der Geschäftsordnung des Rates in Bezug auf die 
Erstellung eines Gutachtens zur zukünftigen Ausrichtung der städtischen Friedhöfe 

Mit der Anfrage der SPD-Fraktion vom 06.03.2018 (AN/0373/2018) wird darauf hingewiesen, dass der 
Ausschuss Umwelt und Grün in seiner Sitzung am 15.09.2016 den Bedarf für die geplante Beauftra-
gung eines Gutachtens zur zukünftigen Ausrichtung der städtischen Friedhöfe festgestellt und die 
Einleitung des Vergabeverfahrens zugestimmt hat.  
 
Durch einen externen Gutachter sollten insbesondere die aktuelle und zukünftige (wirtschaftliche) 
Situation und das Potential der Friedhöfe unter Berücksichtigung aller bedienten Friedhofssegmente 
betrachtet werden. Schließlich sollten Handlungsstrategien und Umsetzungsempfehlungen mittels 
eines Zeitmaßnahmenplans dargestellt werden. 
 
In diesem Zusammenhang bittet die SPD-Fraktion um die Beantwortung folgender Fragen: 
 
1. Ist zwischen die Beauftragung eines externen Dienstleisters erfolgt? 

 
2. Wann ist mit der Vorlage der Ergebnisse zu rechnen? 

 
3. Wie hat die Verwaltung den weiteren Prozess geplant, Vorschläge zur zukünftigen Ausrichtung der 

städtischen Friedhöfe vorzustellen und mit den politischen Gremien abzustimmen? Von welchen 
zeitlichen Perspektiven geht die Verwaltung aus? 
 

Antwort der Verwaltung: 
 
Zu 1. und 2.: 
 
Die Beauftragung eines externen Beraters mit geschätzten Kosten von circa 210.000 € erfolgte nicht. 
Bei einer Markterkundung kam die Friedhofsverwaltung zu dem Ergebnis, dass die Wahrscheinlich-
keit, mit Hilfe eines Gutachters neue Erkenntnisse zu gewinnen oder neue, innovative Konzepte zu 
kreieren, eher gering einzuschätzen ist. 
 
Es zeigte sich ferner, dass die Herausforderungen der Kölner Friedhöfe denen anderer deutscher 
Friedhöfe sehr ähnlich sind und die Situation der Friedhöfe in Köln im Vergleich mit anderen Kommu-
nen aktuell positiv bewertet werden kann. Mit den in den letzten Jahren erfolgten, entwickelten und 
geplanten Maßnahmen sieht sich die Friedhofsverwaltung für die zukünftige Ausrichtung mittlerweile 
gut aufgestellt. 
 
Zu 3.: 
 
Spätestens nach den Sommerferien 2018 wird das Amt für Landschaftspflege und Grünflächen neben 
einer Darstellung der aktuellen Situation konkrete Vorschläge zur Perspektive der Kölner Friedhöfe 
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präsentieren und diese in der Politik zur Diskussion stellen. Neben einer betriebswirtschaftlichen 
Sichtweise wird dabei auch der bedeutende Beitrag einer würdevollen und nutzerakzeptierten Trauer-  
und Bestattungskultur in unserer Stadt besonders gewürdigt. 
 
 
Gez. Blome i.V. für das Dez. VI 
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